



SIGNATURE DE LA CONVENTION DE **PARTENARIAT**

ENTRE

LE HAUT CONSEIL DES CAMEROUNAIS DE L'EXTERIEUR (HCCE)

LA FONDATION UNIVERSITE DE DSCHANG

&

L'UNIVERSITE DE DSCHANG

Discours du Dr Samuel Dongmo

Président Exécutif du Haut Conseil des Camerounais de l'Extérieur

Fait à Dschang le 12 Mars 2021

Salle des Thèses - Ecole Doctorale



Paix - Travail - Patrie



REPUBLIC OF CAMEROON

Peace - Work - Fatherland

Monsieur le Recteur de l'Université de Dschang

Monsieur le Maire de la Commune Urbaine de Dschang

Monsieur le Président du Conseil d'Administration de la Fondation Université de Dschang

Mesdames et Messieurs les Membres du Conseil Rectoral

Membres de l'Exécutif Communal

Chers Etudiants

Distingués Invités en vos Rangs, Titres et Grades Respectifs,

Mesdames et Messieurs :

Veuillez recevoir, à travers ma modeste personne, le salut amical et les vœux de bonne santé de tous les membres du Haut Conseil de la Diaspora.

Ce Mardi 12 Mars 2021 restera à jamais inscrit dans les mémoires comme un jour où les relations entre la Diaspora et le monde universitaire Camerounais ont pris un tournant nouveau.

Ce qui se passe aujourd'hui à Dschang est le début d'une série d'accords-cadres de partenariat entre la Diaspora Camerounaise et les grandes institutions académiques du pays.

En effet, la Décentralisation effectivement mise en place au Cameroun aidant, la Diaspora Camerounaise représentée par le Haut Conseil des Camerounais de l'Extérieur, a décidé de matérialiser le concept de « give back to your country » ou donner en retour à son pays à travers une série d'actions concrètes dans les 10 Régions du Cameroun.

Aujourd'hui nous commençons par l'Ouest. Aujourd'hui nous commençons dans la Menoua. Aujourd'hui nous commençons avec l'Université de Dschang.

Le choix de l'Université de Dschang n'est pas le fait d'un hasard. L'Université de Dschang bénéficie aujourd'hui de ce que l'on peut appeler « la prime de l'excellence ».

En effet, l'Université de Dschang est devenue un exemple d'excellence académique pour le Cameroun et au-delà pour toute l'Afrique sub-saharienne.

L'Université de Dschang brille de tous feux et accumule les distinctions internationales. L'une des distinctions les plus significatives étant le « Best University Award » décerné par la prestigieuse Université d'Oxford en Grande Bretagne en 2020.



REPUBLIQUE DU CAMEROUN

Paix - Travail - Patrie



REPUBLIC OF CAMEROON

Peace - Work - Fatherland

J'en profite pour demander à l'audience d'applaudir pour le Recteur de l'Université de Dschang, le Prof Roger Tsafack Nanfosso qui a apporté une nouvelle dynamique dans cet illustre campus de la connaissance.

La Diaspora Camerounaise étant soucieuse d'un Cameroun qui gagne, d'un Cameroun qui excelle, ne pouvait donc tout naturellement que choisir l'Université de Dschang comme la première université du Cameroun avec laquelle une convention de partenariat de cette importance est signée.

Pour le **Haut Conseil des Camerounais de l'Extérieur** (HCCE), l'éducation joue un rôle essentiel dans le développement économique de notre pays et l'amélioration du cadre et des conditions de vie de ses populations, et cette convention en est une preuve.

Grâce à cette Convention, le Haut Conseil des Camerounais de la Diaspora va entre autres :

- Contribuer à promouvoir le rayonnement de la FONDUDs et de l'UDs ;
- Soutenir les projets de développement de l'UDs ;
- Créer, en concertation avec la FONDUDS, le « Cercle des Amis de l'UDs dans la Diaspora » qui sera un conduit pour les contributions annuelles garanties ;
- O Développer des projets de jumelage international et de mise en réseau de l'UDs avec les Universités étrangères ;
- Développer des partenariats avec les Universités américaines, asiatiques et européennes pour l'établissement des projets de recherche conjoints avec l'UDs;
- O Développer des partenariats avec les Universités étrangères pour faciliter la mobilité (les échanges) des enseignants-chercheurs et des étudiants de l'UDs;
- Soutenir la promotion d'une recherche d'excellence ;
- Mobiliser les fils de la Menoua et la diaspora camerounaise en général pour soutenir la FONDUDs;
- Devenir un vecteur du développement et de l'émergence de l'UDs à travers des investissements structurants;
- Mobiliser la diaspora et les chefs d'entreprises issus de la diaspora pour participer efficacement au développement de l'UDs;
- Développer des opportunités de partenariats pour la FONDUDs sur le plan international;

Comme vous le constatez, Mesdames et Messieurs, c'est tout un programme. Un programme ambitieux mais réalisable si effectivement on croit en la capacité de l'Homme de renverser les montagnes.

Les challenges, il faut se les donner. Les rêves, il faut les avoir. Et il faut rêver grand. Il faut anticiper sur l'avenir. Il faut être acteur de son destin et non spectateur et se plaindre après à tout va.

REPUBLIQUE DU CAMEROUN

Paix - Travail - Patrie



REPUBLIC OF CAMEROON

Peace - Work - Fatherland

Aucun pays ne s'est bâti solidement et durablement sans s'appuyer sur des universités créatives et avant-gardistes. En effet, les universités sont les véritables vecteurs d'innovation et de développement.

En Amérique c'est le cas. En Europe c'est le cas. En Asie et notamment en Asie du Sud-Est, c'est le

Au Cameroun, grâce à l'Université de Dschang cela doit être aussi le cas.

Ici, aujourd'hui, le Haut Conseil de la Diaspora s'engage donc à relever ce défi et à œuvrer à accompagner l'Université de Dschang vers les sommets de l'Excellence Académique afin de placer l'Université de Dschang dans quelques décennies au même titre que par exemple les universités prestigieuses Américaines qu'on appelle Ivy League Universities telles que : Harvard University, Princeton University, Yale University, University of Pennsylvania.

Le travail sera ardu mais nous comptons sur la collaboration et la coopération étroite de la Fondation Université de Dschang pour rendre ce travail très productif. J'en profite ici pour saluer tous les efforts engagés par le PCA de la Fondation Université de Dschang et par son brave Secrétaire Exécutif, Mr Eugene Aristide Tchioffo.

Monsieur le Recteur de l'Université de Dschang

Monsieur le Maire de la Commune Urbaine de Dschang

Monsieur le Président du Conseil d'Administration de la Fondation Université de Dschang

Mesdames et Messieurs

La Diaspora Camerounaise c'est plus de 5 millions d'enfants du Cameroun qui sont partis à l'étranger pour plusieurs raisons. Ce sont des vrais patriotes qui aiment leur pays et qui veulent que leur pays se développe dans la paix et dans l'harmonie avec la justice sociale.

Lors du FODIAS, le Forum de la Diaspora qui a eu lieu du 26 au 20 Juin 2017 à Yaoundé et plus récemment lors du Grand Dialogue National organisé au Palais des Congrès en fin Septembre 2019 sous invitation du Chef de l'Etat du Cameroun, son Excellence Paul Biya, cette Diaspora a été explicitement invitée à contribuer plus activement au développement du Cameroun et à prendre sa place dans le train de l'Emergence du Cameroun.

REPUBLIQUE DU CAMEROUN

Paix - Travail - Patrie



REPUBLIC OF CAMEROON

Peace - Work - Fatherland

Nous sommes conscients de notre potentiel et de nos atouts. Mais nous sommes aussi conscients des barrières qui peuvent ralentir notre contribution au développement du Cameroun. Ces barrières bien connues, telles que l'absence pour l'instant de la **Double Nationalité** et d'un cadre administratif et légal incitatif pour encourager et sécuriser les investissements multiformes de la Diaspora au Cameroun.

Nous espérons, et nous sommes confiants, que les pouvoirs publics au plus haut niveau, matérialiserons dans un futur proche les Résolutions principales de la Commission Diaspora au Grand Dialogue National. Ce qui aura un effet direct induit dans la réalisation des objectifs de cette Convention par exemple.

Mais en attendant, j'annonce ici pour clôturer, que nous allons être concrets. Nous allons nous mettre au travail très rapidement. Nous n'allons pas trouver des excuses pour ne pas remplir nos engagements.

Très vite d'ailleurs nous allons, avec l'aide et l'appui de la Diaspora scientifique, étudier les conditions d'un transfert de savoir pour faire de l'Université de Dschang, un Pôle Africain de Référence en Recherche Fondamentale, puis en Recherche Appliquée en Biologie Moléculaire et notamment en Séquençage Génétique qui est nécessaire en Médecine Personnalisée ou Médecine de Précision. Ceci ouvrira le champ à une meilleure connaissance et compréhension, à des meilleurs diagnostiques et enfin à des thérapies ciblées et adaptées par rapport aux maladies complexes et malheureusement meurtrières comme le cancer et plusieurs maladies virales. Et aujourd'hui, quand on parle de maladies virales on pense tout de suite au COVID-19.

Rêvons que demain, si une pandémie de cette magnitude s'abat encore sur le Cameroun, les chercheurs de l'Université de Dschang seront capables, rapidement, de fournir des solutions au Cameroun pour protéger sa population. Ce partenariat va nous y préparer.

Rêvons grand. La Diaspora rêve grand pour le Cameroun. Et travaillons ensemble avec patience et détermination pour réaliser nos rêves.

Vive le Cameroun

Vive l'Excellence Académique au Cameroun

Vive l'Université de Dschang et sa Fondation

Vive le Haut Conseil des Camerounais de l'Extérieur

Je vous remercie pour votre attention